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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO  
MÉXICO: 60 AÑOS DE “POLÍTICA SOBRE TACONES” Apunta que desde hace seis décadas, las mujeres han construido un camino sólido hacia la equidad, y aún existen grandes retos para hacer de esta nación un país de derechos para las mujeres.  Se destaca que el pasado viernes 18 de octubre, el Presidente Enrique Peña Nieto se anotó un logro histórico en materia de diversidad de género al anunciar una iniciativa para que el 50% de las candidaturas a diputaciones federales y senadurías de todos los partidos políticos fueran conformadas estrictamente por mujeres.  Apunta que la iniciativa del 50-50 se ha convertido en fenómeno socio-político que verdaderamente ha hecho eco en el estado de Querétaro, un territorio claramente marcado por el “machismo electoral” desde tiempos inmemorables. De acuerdo a Yolanda Elías Calles, quien preside el Consejo General del IEQ, la lista nominal del estado se conforma por un millón 200 mil habitantes y las mujeres representan el 52% de ese listado, sin embargo, “Querétaro también ocupa el último lugar a nivel República en participación de las mismas en la política ya que, actualmente, sólo el 8% de los diputados en el Congreso local son mujeres y el resto hombres”. En el marco de la presentación del Foro por la Participación Política de la Mujer, en ese sentido, Elías Calles reconoció que la poca participación de la mujer en la política responde “a una situación cultural adversa” y a la carencia de un marco legal que obligue a los partidos políticos a incluir a las féminas dentro de las cúpulas, “ejemplo de ello es que en la actual Legislatura, compuesta por 25 escaños sólo hay dos diputadas: Eunice Arias Arias (PRI) y Beatriz Marmolejo (PAN). (a.m. 4-H) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LA MUJER, REZAGADA Los universitarios del campus Semidesierto de la UAQ conmemoraron en un foro el 60 aniversario del derecho de las mujeres a ejercer el voto en México. En este sentido, el coordinador del campus, Arturo Marcial Padrón Hernández, destacó la importancia de la participación femenina en el ámbito político y lamento que “en Querétaro exista un rezago legal en materia de participación político electoral de la mujer. Con lo cual no hay garantía equitativa en los géneros”. (Diario de Querétaro 9-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN  
 
PANCHO: MARCHA ATRÁS A REFORMA HACENDARIA Los sectores aeronáutico, automotriz y de electrodomésticos, en los que Querétaro tiene una alta vocación, podrían verse afectados con el impuesto del 7.5% a las importaciones temporales, que se proponen en la reforma hacendaria, advirtió el senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, quien dijo que el PAN buscará dar marcha atrás desde el senado. Destacó que el martes se reunirá con empresarios del sector aeronáutico y automotriz de Querétaro, porque hay preocupación no sólo en el impacto de este impuesto, sino en que ya no podrán deducir vales de despensa, fondo de ahorro de los trabajadores, pensión social, y horas extras. (Diario de Querétaro 3-A) 
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APLAUDEN PANCHO Y BÁEZ A ANAYA Ricardo Anaya Cortés, presidente de la Cámara de Diputados fue reconocido por el dirigente estatal del PAN, José Báez y por el senador Francisco Domínguez por su férrea defensa de la soberanía mexicana ante el presunto espionaje de Estados Unidos a México. Ambos panistas coincidieron en que este posicionamiento fue muy claro, contundente y en un momento en el que, dijeron, la indignación ya es generalizada y a escalas internacionales. (Plaza de Armas 1 y 5) 
 
ESTATUTOS DEL PAN, EN ESPERA DE PUBLICARSE El acuerdo donde el IFE avala las modificaciones a los estatutos del PAN, debe ser publicado en el Diario Oficial de la Federación para que puedan operar, señaló el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero. Por otra parte, desconoció si es del interés de Ricardo Anaya postularse para la dirigencia nacional del PAN, pues hoy tiene una ocupación de primer nivel que está desempeñando. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
PODRÍA JOSEFINA DECLINAR A FAVOR DE CORDERO: FDS El senador de la República Francisco Domínguez Servién, calificó como una idea “nada descabellada” la posibilidad de que la ex candidata a la presidencia de la República Josefina Vázquez Mota decline a favor del senador Ernesto Cordero Arroyo en el proceso interno para buscar la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional del PAN. Dijo que él sin duda alguna es “corderista” y que apoyará incondicionalmente a Ernesto Cordero en este proceso. (Plaza de Armas 5) 
 
PRI  
 
PRI PREMIA A FOTÓGRAFOS Se llevó a cabo la premiación del concurso de fotografía del Comité Municipal del PRI en Querétaro: “Captura Querétaro”, donde se tuvo una exitosa participación, ya que alrededor de 400 queretanos presentaron sus fotografías reflejando las bellezas que existen en el municipio. El organizador del concurso, Adolfo Uscanga, secretario de Operación Política del Comité Municipal, presentó al jurado calificador el cual estuvo conformado por los fotógrafos profesionales, Juan José Osio y Lizeth Pacheco. (Diario de Querétaro 10-A, 
Noticias 6-A, El Universal Querétaro 7-A y a.m. 7-A)I  
 
ES QUERÉTARO UN IMÁN DE INVERSIONES: EMPRESARIOS “Por su ubicación estratégica, clima de seguridad y creciente desarrollo económico, el estado de Querétaro es una plataforma atractiva de inversión”, así lo manifestaron empresarios queretanos y de estados circunvecinos al presidente del CDE del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, en una reunión llevada a cabo en la cabecera municipal de Tequisquiapan. Salinas aseveró que las condiciones que hoy presenta el estado de Querétaro se deben al buen trabajo de Calzada. (Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 5-A) 
 
PVEM 
 
ENTREGA ASTUDILLO KITS DEPORTIVOS El diputado federal Ricardo Astudillo Suárez, entregó kits deportivos a la Asociación de Ciclistas de Corregidora “Conquistadores”, como parte de las acciones del primer Bike Maratón que se realizará próximamente en aquella demarcación. Por su parte, Javier Ramos, presidente de dicha Asociación, que agrupa a unos 300 ciclistas, dijo al diputado que en breve le entregarán un proyecto para una Ciclo Vía, que 
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iría de Jardines de Querétaro a la colonia Zapata, con distancia de alrededor de 18 kilómetros. (Diario de 
Querétaro 9-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE REÚNEN CALZADA Y AUREOLES El Gobernador José Calzada Rovirosa, se reunió con el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles Conejo, para intercambiar opiniones sobre temas de la actualidad política nacional y local. Al encuentro también asistió el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
REUNIÓ ENTRE AMIGOS Un gran ambiente se vivió en la exclusiva comida que organizó el empresario Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa en las instalaciones del Hípico Juriquilla, en donde se reunieron empresarios queretanos, líderes de los medios de comunicación y como invitado especial el Gobernador José Calzada Rovirosa. (El Universal 
Querétaro 5-D) 
 
FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO. EN JURIQUILLA” Mano a mano. Previo a la corrida entre el Juli y Silveti la tarde del viernes, José Calzada, Roberto Loyola y Juan Arturo Torres Landa comieron en el Hípico Juriquilla ¿De qué hablarían? (Plaza de Armas 1) 
 
CULMINA CUMBRE DE JÓVENES  La Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, acompañada de su hijo, José Calzada Albarrán, acudió a la conferencia que Rigoberta Menchú Tum, ofreció en la 1ra Cumbre Un Millón de Jóvenes por México “Agentes de Cambio” que terminó este sábado. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
CIERRA MENCHÚ 1 MJXM Rigoberta Menchú, en el cierre del Congreso Un Millón de Jóvenes por México realizado en el QCC, dictó la conferencia “Cosmovisión indígena para el desarrollo”, donde reconoció la labor de la señora Sandra Albarrán por su trabajo al frente del DIF Estatal.  Andrea Spinolo, Secretaria de la Juventud, agradeció la participación de los representantes de 32 entidades, así como a los 26 ponentes de 16 países, a quienes llamó a no dejar de luchar por esas causas que los trajeron a Querétaro. En imagen José Calzada Albarrán. (Noticias 1-A. Último párrafo, en Noticias 2-A y 5-San Juan) 
 
LLAMA MENCHÚ AL RESPETO DE LOS DERECHOS DE TODOS La ganadora del premio Nobel de la Paz en 1992, Rigoberta Menchú Tum, al dictar su ponencia “Cosmovisión indígena para el desarrollo en México”, durante la 1ra Cumbre Un Millón de Jóvenes por México, hizo un llamado a los jóvenes a iniciar revoluciones que permanezcan en el tiempo y tengan una visión de “nosotriedad” que elimine el egoísmo que ha ocasionado daños a la naturaleza y hambre, y pugnen por el respeto de los derechos de todos los grupos. (Diario de Querétaro 7-A y Noticias 2-A y 6-San Juan. Hizo un homenaje a la señora Sandra Albarrán al subrayar que tanto ella como el Gobernador José Calzada han demostrado ser un agente de cambio. Con imagen de José Calzada Albarrán, en Plaza de Armas 1 y 3. Sólo la presencia de Sandra Albarrán, en El Universal Querétaro 9-A) 
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“EL FUTURO DE MÉXICO NO ESTÁ DEFINIDO” Lo anterior fue afirmado por Armando Regil, presidente de la Asociación Civil, Un Millón de Jóvenes por México, quien aseguró durante la clausura de la primera cumbre que lleva el mismo nombre, que todos podemos influir en el futuro. La Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo, dijo que después de este encuentro queda el reto de que cada uno de los jóvenes le dé seguimiento a los proyectos en los que trabajan actualmente. (El Universal Querétaro 6-A)  
INFLUYEN JÓVENES EN EL FUTURO DE MÉXICO Un nuevo México comienza a tramarse con la determinación de los jóvenes de influir en su futuro y convertirse en una generación que se atreve a ir cada vez más lejos. Durante la ceremonia de clausura la 1ra Cumbre Un Millón de Jóvenes por México, Agentes de Cambio, el presidente de la Asociación Un Millón de Jóvenes por México, Armando Regil Velazco, aseguró que a través de la cumbre se motivó a jóvenes de toda la República a darse cuenta de su potencial y de los grandes resultados que pueden lograrse si se trabaja en equipo.  La Secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo, dijo que en Querétaro se ha puesto el ejemplo del poder de la juventud cuando logra organizarse. El director de relaciones internacionales de Gobierno del Estado, Federico Quinzaños, indicó que la congregación de los jóvenes en el QCC permitió la vinculación entre ellos mismos y la creación de una conciencia colectiva. (Diario de Querétaro 5-A. Primer párrafo, en 
El Universal Querétaro 1-A)  
 
EN CUATRO AÑOS HAY EN EL MUNDO 30 MILLONES DE POBRES MÁS: DABUOP 1.2 billones de personas en el mundo viven con menos de un dólar al día. En los últimos 4 años hay en el mundo 30 millones de nuevos pobres, a pesar de que hay países que crecen en desarrollo tecnológico, cultural, social y económico.  El agente de cambio climático, Juan José Daboup, en el marco de la Cumbre Un Millón de Jóvenes por México, afirmó que uno de cada 3 habitantes del mundo no tiene acceso a agua y que el 40% de los alimentos que se producen en el mundo se pierden. Indicó que los seres humanos tienen la capacidad, habilidad y responsabilidad de hacer los cambios que importan para tener las inversiones y poder crear e innovar. Invitó a los jóvenes a crear la riqueza y las condiciones adecuadas para que la empresa y el gobierno no resuelvan los problemas. Ningún gobierno cuenta con los recursos económicos suficientes para abatir los problemas sociales, dijo. (Noticias 5-A y Plaza de Armas 3) 
 
“EN CADA INDIVIDUO ESTÁ LA RESPUESTA DE CAMBIAR AL MUNDO”, SEÑALAN EN CONFERENCIA 
MAGISTRAL “Debes buscar quién eres”. Así fue como inició “Un reto posible: Prosperidad mundial en el Siglo XXI”, conferencia magistral impartida por Foster y Kimberly Gamble, en la Primera Cumbre “Un Millón de Jóvenes por México”. Durante esta conferencia magistral, reconocieron al Gobernador José Calzada Rovirosa por tener el valor ético de cumplir con sus promesas en bien de los queretanos. “Rara vez encuentro a alguien con la visión y el compromiso que tiene el Gobernador de mantener sus palabras, sus promesas, para que Querétaro llegue a potenciar en el país y  liderar el mundo en términos de lo posible”. (Plaza de Armas 3) 
 
A LA GENTE LE HACE FALTA CREER PARA CREAR, ADVIERTE FOSTER GAMBLE En un contexto mundial donde la gente le hace falta creer para crear, es como Foster Gamble creador del movimiento Thrive y Kimberly Gamble productora del documental que hace referencia a dicho movimiento, invitaron a los jóvenes a no vender sus ideales y creencias de cambiar el mundo por la ambición que provoca el dinero; esto en la conferencia magistral “Un reto posible: Prosperidad mundial en el siglo XXI”, que impartieron en la Primera Cumbre de Un Millón de Jóvenes por México, agentes de cambio. (Noticias 5-A y 
El Universal Querétaro 5-A) 
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PIDEN MÁS INVERSIÓN EN SECTOR SEGURIDAD La directora de la Organización Internacional del Derecho para el Desarrollo, Irene Khan, dijo que la población en México quiere más inversión en seguridad, ya que la percepción de “miedo” entre la ciudadanía ha aumentado en los últimos años.  En el marco de la Cumbre Un Millón de Jóvenes por México “Agentes de Cambio”, indicó que de acuerdo con un estudio de percepción entre ciudadanos mexicanos, 63% temen caminar solos por la noche de su trabajo a su casa. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
JÓVENES, EL BALANCE QUE NECESITA EL PLANETA: ABDUL AZIZ Al dictar la última ponencia de la 1ra Cumbre Un Millón de Jóvenes por México, Agentes de Cambio; Abdul Aziz, conocido mundialmente como el jeque verde, dijo que los jóvenes son los protagonistas que tendrán la valentía de modificar a México para bien y encontrar el balance que necesita el planeta.  Dijo que el más rico no es quien tenga más, sino el que pueda hacer más con menos cosas. Señaló que los gobiernos deben tener iniciativas que consideren las energías renovables como soluciones al deterioro del planeta. (Diario de 
Querétaro 6-A y Noticias 5-A y 6-San Juan) 
 
LA MITAD DE LAS RESPUESTAS SE TIENEN CUANDO TRATAS DE SERVIR: ZAINAB SALBI En el marco de la Cumbre Un Millón de Jóvenes por México, donde dictó la conferencia “Mujeres, guerra y paz”, Zainab Salbi, activista iraquí fundadora y presidenta de la organización “Women for Women”, manifestó que “nuestra educación solo nos da la mitad de las respuestas, la otra mitad de las respuestas las tienes cuando tratas de servir a la gente, que en mi caso son las mujeres sobrevivientes de la guerra”. (Noticias 4-A, Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 6-A) 
 
MÉXICO: 7.2 MILLONES DE “NINIS” En México son 7.2 millones de jóvenes “ninis”, afirmó José Romero Coello, Director General del Instituto Mexicano de la Juventud, al indicar que para el caso de México, también se tiene que considerar que ser “nini” no quiere decir que no hagan nada, pues también tienen responsabilidades, como muchas mujeres que tuvieron que casarse porque se embarazaron y ahora están en casa. En este sentido, aseguró que se quieren fortalecer los espacios de educación básica superior porque solo hay una cobertura del 60% y aspiran llegar al 80%. Refirió el caso de Querétaro, que atraviesa por una situación difícil en cuanto a los suicidios y dijo que se tiene que trabajar en la relación interinstitucional, fortalecer la parte de salud mental de los jóvenes, y ofrecer mejores opciones de desarrollo. (Noticias 4-A) 
 
SE ABREN OPORTUNIDADES EN CARGOS A LA JUVENTUD Tras la participación de jóvenes en Querétaro con motivo de la Cumbre Un Millón de Jóvenes por México, el diputado federal Alfredo Botello Montes aseguró que en Querétaro los jóvenes que cumplen 18 años pueden ocupar un cargo de elección popular. Aseguró que cuando fue Secretario de Gobierno en la administración del ex gobernador Francisco Garrido, se impulsó la participación de jóvenes al disminuir la edad para ocupar cargos de elección popular. (a.m. 10-A) 
 
SER FIELES A NUESTRA MISIÓN, LA CLAVE DEL ÉXITO: VERÁSTEGUI El productor, actor y cantante, Eduardo Verástegui, ofreció la conferencia “El Arte del Éxito, Rompiendo Fronteras” en el marco de la primera Cumbre “Un Millón de Jóvenes por México, Agentes de Cambios”. Verástegui se dijo honrado de volver a su país, de estar en Querétaro y poder compartir sus experiencias. Entre otras cosas, manifestó que de nosotros depende levantarnos todos los días y usar los talentos que Dios nos dio para hacer una diferencia en la vida de los demás contribuyendo de manera positiva para crear un mundo mejor. (El Universal Querétaro 1-D) 
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PLATICA KENIA HERNÁNDEZ DEL CENTRO DE DERECHOS HUMANOS INDÍGENAS Los derechos de los indígenas son referentes a los derechos colectivos que existen como reconocimiento a la condición de los pueblos autóctonos. No sólo son los derechos básicos, sino que consideran también aquellos derechos sobre territorio, idioma, cultura y religión, además de aquello que forma parte de su identidad como pueblo; así lo explicó Kenia Hernández Montalbán, abogada originaria de Ometepec, Guerrero en su región sureste.  El proyecto de crear un Centro de Derechos Humanos Indígenas está pensando para instalarse en el Estado de Guerrero, sin embargo, Kenia puntualizó que una de las metas a largo plazo, es poder llevarlo a muchos estados del país. (Noticias 4-A) 
 
MANUFACTURA APORTA 25 POR CIENTO DEL PIB El 25% del PIB estatal es generado por la industria manufacturera, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, al señalar que el valor total del PIB local anual es de alrededor de 8 mil millones de dólares. Destacó que aproximadamente el 35% del valor que genera la industria manufacturera al PIB local proviene de la industria de autopartes, que concentra en el estado más de 300 empresas, que generan aproximadamente 40 mil empleos. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
CASI 40 MDP PARA APOYO AL EMPLEO Cerca de 40 millones de pesos en apoyo al empleo canalizó en este año, el Servicio Nacional de Empleo en el estado de Querétaro, informó su titular, Abelardo Ledesma. Precisó que de estos recursos se distribuyeron 34.3 millones de pesos al programa de capacitación, mientras que 5.3 millones se ejecutaron vía el esquema de autoempleo.  Estas cantidades han sido resultado de recursos adicionales que se obtuvieron por parte de la Federación, para aplicarse en el último trimestre del año. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
EDUCAR CON EL EJEMPLO, PIDE SANDRA A PADRES La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, encabezó en el municipio de San Juan del Río, el Congreso para Padres de Familia que organizó la Delegación en Querétaro de la SEDESOL.  Sandra Albarrán se dijo emocionada porque se hable de los temas de la familia, de ahí que felicitó el esfuerzo de la SEDESOL de preocuparse no sólo de invertir en Estancias Infantiles y en la capacitación de su personal, sino también por acercar herramientas de capacitación para los papás que de ahí se benefician. “… Y eso es parte de humanizar la política que es lo que estamos haciendo todos los días el Gobernador y todo su equipo”, comentó. En su oportunidad, el delegado de SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, dijo que la idea de este Congreso de la Familia surgió en parte del trabajo que el DIF Estatal lleva a cabo con el programa “Celebra la Vida” que impulsa los valores y el bienestar de las personas. (Noticias 3-A y 1 y 3-San Juan, Plaza 
de Armas 12 y El Universal Querétaro 8-A) 
 
ACUDE OFICIAL MAYOR A FESTEJO DE LA UAQ En representación del Gobernador José Calzada, el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, asistió a la conmemoración anual del Día de la “Secretaria Universitaria” y auxiliares administrativos del STEUAQ.  Por su parte, el Secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal reiteró a nombre del presidente municipal Roberto Loyola, el trabajo que realiza cada una de las Secretarías. (Diario de 
Querétaro 10-A y Noticias 5-San Juan) 
 
UNAQ OPERA AL 90 POR CIENTO La llegada creciente de empresas aeronáuticas y los requerimientos que presentan de mano de obra especializada, hoy se relejan en la operación al 90% de la capacidad instalada de la UNAQ. Con este comportamiento se estima que “pronto llegará a su tope”, señaló el rector de la UNAQ, Jorge Gutiérrez de 
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Velasco Rodríguez, quien informó que por ello, ya se planea una ampliación de la institución, mediante la construcción de un edificio que requerirá inversión de entre 20 y 25 millones de pesos. (Diario de 
Querétaro 9-A) 
 
CEA RECHAZA DESABASTO EN CORREGIDORA El director general adjunto de Operaciones de la CEA, Juvenal Mendieta Aranda, negó que exista un desabasto del líquido en el municipio de Corregidora. Lo anterior, como respuesta a las declaraciones del alcalde de esta demarcación Antonio Zapata, en el sentido de que el organismo estatal suspendió el suministro en varias colonias. Por otra parte, respecto al programa Agua Cerca de Todos, dijo que “el principal objetivo es que al cierre de la administración del Gobernador José Calzada Rovirosa, todos los queretanos tengan cercanía a lo que es el agua. Hoy en día, a nivel general, el resultado es muy positivo y estaremos cerrando banderas blancas en cada uno de los municipios de Querétaro”. (El Universal 
Querétaro 1-A y 5-A) 
 
SALUD FRENA CONTAGIO DE BACTERIA DEL CÓLERA En la entidad ha quedado descartada la presencia de casos de cólera y se mantienen medidas preventivas para evitar afecciones, aseguró el Secretario de Salud, Mario García Feregrino. Aseguró que a partir de la implementación del Programa Agua Cerca de Todos, el Gobierno estatal no sólo ha hecho un esfuerzo por llevar el servicio a todos los rincones de la entidad, sino que el líquido dispuesto para consumo humano sea de calidad. (El Universal Querétaro 7-A)  
 
MÁS ENFERMOS POR FRÍO Hasta en 40% se incrementan las enfermedades respiratorias en esta temporada invernal, informó Martina Pérez Rendón, directora de los Servicios de Salud en el Estado. Lo anterior al señalar que ante la presencia de los primeros frentes fríos en el territorio en necesario que la población tome medidas de prevención. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
PRECISA LA CEA: NO HAY DESABASTO EN CORREGIDORA Juvenal Mendieta Aranda, encargado del despacho de la dirección general adjunta de Operación Técnica de la CEA, aseveró que la información del alcalde de Corregidora, Antonio Zapata no es la correcta. Es falso mencionar desabasto en Corregidora, “lo que nosotros tenemos en nuestros registros es que hay un suministro permanente”. Sin embargo, reconoció que pueden existir algunas colonias que probablemente no tienen tinacos o redes, pero esas son colonias que en las que, en su momento, podría implementarse Agua Cerca de Todos. (Noticias 1-A y 2-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PEGA BAJA DE -3º EN EL TERMÓMETRO A 600 FAMILIAS EN COLÓN El diputado priísta, Juan Guevara Moreno, representante de esta demarcación en el Congreso local, informó que temperaturas de hasta menos 3 grados centígrados fueron las que esta semana registraron los termómetros en algunas comunidades del municipio de Colón, las cuales perjudicaron a cerca de 600 familias, por lo cual solicitó a los habitantes extremar precauciones, principalmente para los niños y personas de la tercera edad, además de aseverar que se prevé que este clima invernal se agrave en las próximas semanas. (Plaza de Armas 11) 
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ES INNECESARIO INDIVIDUALIZAR EL COBRO DE AGUA: JL El diputado Jorge Lomelí, aseveró que es innecesaria la iniciativa de individualizar el cobro de consumo de agua en los condominios, pues destacó que este rubro ya se encuentra contemplado dentro del Código Urbano, por lo que la propuesta del PRI no será indispensable. Dijo que los desarrolladores instalan macromedidores para economizar y los municipios no aplican la ley, pues en los fraccionamientos, las áreas pasan a ser parte del mantenimiento y trabajo de los municipios. (Plaza de Armas 11) 
 
INICIATIVAS DE SEGURIDAD Las iniciativas en materia de seguridad no deben ser legisladas al vapor, y ni siquiera se trata de consensos, sino de una visión técnica y apartidista o política, expresó el diputado Braulio Guerra Urbiola, quien anticipó que el lunes, el grupo legislativo del PRI (que él coordina) presentará la iniciativa de Seguridad Humana. (Diario de Querétaro 1-A)  
URGE OPERAR JUICIOS ORALES Este sábado, durante su informe de actividades, el diputado Apolinar Casillas Gutiérrez criticó las políticas sociales y el esquema en que se aplican los recursos para el combate a la pobreza; hizo señalamientos a la modernización del transporte; y urgió al gobierno estatal a crear la infraestructura para poder comenzar a operar el sistema de justicia oral. Entre otros comentarios, al hablar sobre la celebración del primer curso de verano en una escuela primaria de Lomas de Casas Blanca, acusó que hubo una instrucción “supuestamente oficial, transmitida por funcionarios estatales y municipales, exigiendo a los profesores o directores el no permitir el acceso de servidores públicos que no son parte del programa Soluciones, del gobierno en turno. En algunos casos, pueden más las pasiones políticas que el espíritu de colaboración y trabajo conjunto sin colores”. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
Rindió su Informe el diputado A. Casillas El diputado Apolinar Casillas Gutiérrez rindió ayer su primer informe de actividades legislativas en el club Hípico Cimatario, donde reconoció que gracias a la oportunidad de servir a través de la representación de los ciudadanos del VI Distrito en el Congreso del Estado, a un año de haber comenzado con sus actividades, se han realizado “Jornadas de Acción” en diferentes colonias de la entidad. (Noticias 5-A, Plaza de Armas 5 y 
a.m. 7-A)  
FOTO NOTA “FDS EN INFORME DE A. CASILLAS” El senador Francisco Domínguez Servién reconoció la labor realizada al frente del DIF de Amealco por su presidenta Verónica Hernández y acompañó al diputado Apolinar Casillas en su informe de actividades. (Noticias 1-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
FACULTADES BUSCAN CERTIFICACIÓN INTERNACIONAL La organización internacional Vive México y el Instituto municipal de la Juventud de Querétaro, buscarán la certificación internacional de universidades en la entidad para la formación de líderes con visión internacional, así lo dieron a conocer directivos de ambos organismos durante la visita de la Gira Ciudad Joven que realizó el Instituto municipal de la Juventud de Querétaro en la Universidad Cuauhtémoc. En el evento estuvieron presentes, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, entre otros. (El 
Universal Querétaro 8-A) 
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ACUSA ZAPATA A LA CEA DE IGNORAR DESABASTO DE AGUA Antonio Zapata Guerrero, presidente municipal de Corregidora, lamentó la actitud que ha mostrado tanto el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Abraham Wejebe Moctezuma, como ahora también el administrador de esta Comisión en Corregidora, Héctor González, quien inclusive ha llamado mentiroso –a través de las redes sociales- al edil, por el tema del desabasto de agua en varios asentamientos irregulares de esta demarcación.  Y es que de acuerdo con el edil, Habib Abraham Wejebe ya no le contesta sus llamadas, lo que lo tiene incierto sobre las acciones que tomarán para regresar el agua a estas 5 mil personas. Zapata Guerrero, añadió que seguirá buscando tener comunicación tanto con el Vocal Ejecutivo de la CEA, como también con el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, para pedirle que le ayude a acelerar este tema y así se les pueda surtir nuevamente agua a estas colonias. (Plaza de Armas 5)  
ESTÁN CUATRO PRESAS AL 100%: MARÍA GARCÍA Pese a que la presencia de lluvias ha disminuido, las 4 presas ubicadas en el municipio de Huimilpan (Ceja de Bravo, San Pedro, Presa de El Zorrillo y la ubicada cerca de la comunidad El Capulín) continúan en niveles de 100%, denunció la alcaldesa María García Pérez. Añadió que de manera coordinada, se trabaja con Protección Civil del estado y del municipio de Corregidora, pues recordó que las aguas que vienen de Huimilpan caen sobre la presa de El Batán, el Río Pueblito y el Río Querétaro. (Plaza de Armas 4) 
 
QRONÉCTATE: 2 MILLONES El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera dio a conocer que supera los 2 millones 100 mil conexiones la red Quronéctate en avenidas, delegaciones, unidades deportivas, centros de desarrollo comunitario; así como en plazas, jardines y autobuses, estos últimos, que son donde más hacen uso del servicio, con un millón 600 mil 404. (Diario de Querétaro 1-A)  
VECINOS Y AUTORIDADES RESCATAN ESPACIOS PÚBLICOS Con la participación de más de 450 habitantes y personal de la administración de la localidad, encabezados por la magistrada del Tribunal municipal de Responsabilidades Administrativas, Berenice Sánchez Rubio, se mejoró la imagen urbana de la colonia Bolaños, en la delegación Cayetano Rubio. La jornada cívica anterior se realizó a través del programa Fuerza Ciudadana. Con el objetivo de impulsar el trabajo incluyente entre la ciudadanía y las autoridades municipales, en representación del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, Sánchez Rubio, destacó la amplia participación de la gente que vive en la colonia Bolaños, que desde las 9 de la mañana iniciaron con las acciones de mejora. (El Universal Querétaro 4-A y Noticias 7-A. Sin mención de Roberto Loyola en Diario de Querétaro 3-A)  
VA INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD POR 20 MDP Para el ejercicio presupuestal del siguiente año, el Instituto Municipal de la Juventud en la capital queretana solicitará un aumento del 42% en los recursos para así poder recibir un total de 20 millones de pesos anuales, así lo señaló María Fernanda Pacheco Hernández, directora de dicho Instituto, quien dijo que este año se recibió un presupuesto de 14 millones de pesos, “cifra histórica”. (Plaza de Armas 4) 
 
AMBICIOSO PROYECTO DE INFRAESTRUCTURA Mauricio Herbert, director del Instituto del Deporte municipal, informó que el municipio de Querétaro presentó 12 proyectos, 3 de albercas y varios multidisciplinarios al Congreso Nacional para gestionar la inversión de 300 millones de pesos al deporte de Querétaro.  Explicó que la propuesta “seguirá ante los diputados de la comisión del deporte con el presidente de la comisión, Felipe Muñoz y que el presupuesto 
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tendrá que salir a finales de diciembre en dónde se verá qué proyectos tienen mayor viabilidad y se puedan desarrollar, estamos buscando que sean más de uno”. (Noticias 5-C) 
 
DENUNCIAN FRACTURAS EN VIVIENDAS NUEVAS Habitantes del fraccionamiento Lomas San Ángel, ubicado al norponiente de la ciudad, aseguraron que a menos de tres años de haber adquirido sus viviendas, estas muestran cuarteaduras y desplazamientos de sus muros. Salvador, vecino del fraccionamiento, dijo que las casas están construidas en un suelo que no es el adecuado para uso habitacional, pero a pesar de eso el municipio autorizó el desarrollo, permitiendo que al constructora siga vendiendo casas aunque no han dado una solución a quienes la compraron. El año pasado, el coordinador de la carrera de Ingeniería Civil de la UAQ, Omar Chávez Alegría, advirtió del riesgo que corrían al menos 10 mil viviendas en la capital del estado por estar construidas sobre las fallas Texcoco-San Miguel y Tlacote. (a.m. 3-A)  
ENTRE MÁS LEJOS, MENOR CALIDAD Los nuevos fraccionamientos requieren de mayor gasto por parte de los municipios y de las empresas constructoras, ya que deben invertir en urbanización, desde construir calles hasta llevar los servicios básicos a estas zonas; y para poder ofrecer precios accesibles y vender, se utilizan materiales de mala calidad en las viviendas de interés social, ya que esto implica la necesidad de reducir costos, aseguró el arquitecto Javier Sánchez Corral, de acuerdo a un estudio que realizó sobre la vivienda de interés social en México, entre agosto 2009 y julio 2012. (a.m. 3-A) 
 
SON JEFAS DE FAMILIA 7 DE CADA 10 MUJERES Lo anterior en el municipio de San Juan del Río, por ello se han implementado programas a través del Sistema Municipal DIF, como pláticas de integración familiar, violencia y valores familiares, detalló el presidente municipal Fabián Pineda Morales. (Plaza de Armas 12) 
 
BUSCARÁ PINAL 10% MÁS EN PRESUPUESTO PARA EL 2014 Lo anterior en el municipio de Pinal de Amoles, lo que significaría recibir poco más de 160 millones de pesos, indicó el alcalde César Árcega Pérez, quien expresó que de aprobarse este aumento, serviría para fortalecer los rubros como vivienda, salud y educación, que son parte de las demandas más sentidas en las comunidades. (Plaza de Armas 4) 
 
AL 90%, REVISIÓN DE EMPRESAS DE ALTO RIESGO El director de la UMPC de Corregidora, Carlos Rodríguez di Bella, dio a conocer que la revisión de los protocolos de seguridad en las empresas de alto riesgo del municipio se encuentran al 90%, lo anterior con el fin de prevenir algún posible siniestro y cumplir con los protocolos de seguridad necesarios. (El Universal 
Querétaro 9-A) 
 
MÁS CAPACITACIÓN A MINEROS SERRANOS Mineros de la Sierra Gorda fueron capacitados por personal de la SEDESU en el uso de materiales explosivos y seguridad en el municipio de Pinal de Amoles, durante la séptima reunión de este gremio, que se llevó a cabo en el Centro Eco turístico Campo Santo Viejo. El presidente municipal, César Fernando Árcega, agradeció la presencia de los mineros y destacó en su mensaje que la generación de empleos es una responsabilidad total de los gobiernos, por ello se debe coadyuvar con el sector minero. (Diario de 
Querétaro 4-A) 
 



 
DOMINGO 27 DE OCTUBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

SAN JUAN DEL RÍO, SIN PADRÓN DE MIGRANTES Más de 5 mil sanjuanenses podrían radicar en Estados Unidos, sin embargo, la comisión de Trabajadores Migrantes sólo ha podido ubicar a 800 paisanos en el país vecino; familiares temen brindar información sobre su paradero. El regidor presidente de la comisión de Trabajadores Migrantes, Fernando Damián Oceguera, dijo que desde 2012, cuando se inició el censo de migrantes, hasta la fecha, no se ha podido lograr que habitantes de comunidades proporcionen datos de sus familiares que laboran ilegalmente en Estados Unidos. (El Universal Querétaro 7-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
FORMALIZAN 3,600 EMPLEOS En los últimos dos meses, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en la entidad ha logrado que 3 mil 600 empleos pasen de la informalidad a al formalidad, señaló el delegado de dicha dependencia Gerardo Vázquez Mellado, al referir que esto representa casi el 30% de la meta que se trazó para antes del cierre del año. Aseveró que en este programa que busca combatir la informalidad ahora Querétaro ocupa el tercer lugar en cumplimiento de metas debido a que las políticas públicas implementadas desde el Gobierno Estatal han ayudado para lograr este avance. Refirió que tan sólo con el programa RedQ se logró que un total de 2 mil 100 transportistas se pusieran en norma y que ahora ya cuenten con seguridad social. (Plaza de Armas 4) 
 
GOLPEA LA CARESTÍA A LAS MESAS QUERETANAS Con un monto promedio de 100 a 150 pesos diarios, las amas de casa de la ciudad han visto disminuida su capacidad de compra y han dejado de consumir frutas con tal de adquirir carne o verduras para la comida diaria.  Se presenta el recorrido realizado por la señora Verónica Bárcenas en un mercado, quien platica lo que pudo comprar con los 150 pesos que llevaba, “eso sin contar el dinero que ya fue invertido en la tarjeta Red Q con la que llegó desde su cada en Mansiones del Valle al mercado.  A su decir, los precios han subido, pero los ingresos siguen igual, poco le importa a los legisladores que lo único que hacen es solicitar más impuestos y vivir a costa de lo que los demás trabajan, concluyó. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
“AUSENCIA DE PADRES AFECTA EDUCACIÓN” Uno de los principales problemas que se presentan sobre los niveles de educación de los alumnos en las escuelas, radica en la ausencia de los padres de familia, aseguró José Luis Romero Castañeda, presidente de la Unión Nacional de Padres de Familia en Querétaro (UNPF), quien explicó que a nivel nacional, el estado se encuentra en el sexto lugar en este tema. Romero Castañeda afirmó que aquí en Querétaro existe un buen nivel educativo, sin embargo, es necesario trabajar en conjunto con el Gobierno del Estado para que Querétaro sea otra vez de los primeros lugares a nivel nacional en materia de educación. (El Universal 
Querétaro 1-A y 4-A) 
 
CONFÍAN PATERFAMILIAS EN QUE SE ACEPTARÁ LA REFORMA EDUCATIVA El director general de la Unión Nacional de Padres de Familia, Carlos Aguirre Marín, confió en que los maestros del país aceptarán la reforma educativa por los beneficios que generará al país, en materia de transparencia, educación y participación social. (Noticias 7-A y Plaza de Armas 10. La diputada federal, Raquel Jiménez Cerrillo señaló que la reforma educativa busca incluir a los padres de familia a través de la escuela para padres, con el fin de buscar soluciones a las problemáticas que existen en las escuelas en a.m. 7-A) 
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CONVOCAN CAMINATA CONTRA IVA EN ALIMENTO DE ANIMALES Para generar conciencia referente a la iniciativa que presentó el gobierno federal de gravar con el 16% de IVA los alimentos para animales, “Juntos Somos Su Voz” –coalición integrada por más de 60 organizaciones de la sociedad civil a nivel nacional, dedicadas a la protección animal- convocan a una caminata nacional, hoy a las 9:00 de la mañana. Mariana García, integrante de la Asociación Protectora de Animales, comentó que la caminata saldrá del Refugio de Animales ubicada en Avenida Universidad (entre Ezequiel Montes y Tecnológico), y se invita a los asistentes a llevar a sus mascotas. (Plaza de Armas 10) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA Este año inició la rehabilitación de la Carretera Estatal No. 200 Querétaro–Tequisquiapan, tramo conocido como Paseo Fundadores. Los trabajos en la importante vialidad reportan un avance de 75% y se espera su inauguración en breve. La CEC, a cargo de Javier Oropeza Rojas, tiene también como tarea la mitigación por impacto ambiental que causan estas obras, para lo cual reubicará diversas plantas endémicas que se ubican en el lugar. “Confirmaremos pronto si esta vía no registra la misma cantidad de deslaves y accidentes”. Al proceso de modernización del transporte público no hay nada ni nadie que lo frene. Si los choferes no quieren trabajar habrá alguien que sí, aseguró tajantemente el director del Instituto Queretano del Transporte (ITQ), Luis Enrique Moreno. Esta semana se dio a conocer el despidió de 70 choferes por diversas faltas e incumplimientos, principalmente por intentar mantener la opacidad en sus cuentas a los concesionarios. La población poco a poco se acostumbra a este nuevo esquema, claro que aún existen inconformidades, pero el servicio tendrá que mejorar, sin duda.  Una asociación civil muy respetada por los queretanos es la Estancia del Migrante González y Martínez, que proporciona ayuda humanitaria a los viajeros en el estado de Querétaro. Cuentan, sin embargo, que su fundador y vicepresidente, Martín Martínez, está inconforme porque aún no le han entregado un predio, el cual fue donado por el cabildo del municipio capitalino y donde proyecta construir otro albergue. Por otra parte, a convocatoria emitida por el municipio de Querétaro para el diseño de “Banca Santiago” aún no tiene la respuesta esperada.  Sin embargo, esta idea hace partícipes a profesores y alumnos de universidades e instituciones de diseño para crear mobiliario urbano. La banca ganadora servirá de base para el modelo que se instalará en los espacios públicos de las siete delegaciones del municipio capitalino. La SEDESU, a cargo de Ramón Abonce Meza, buscar ofrecer espacios para la recreación. Ojalá se superen las expectativas. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
SEGURIDAD, UN GRAN IMPERATIVO EN EL MAGNO EVENTO DE JÓVENES La primera Cumbre de un Millón de Jóvenes por México que tuvo como sede el Estado de Querétaro, congregó miles de personas que con el lema “agentes de cambio”, presentaron una serie de proyectos con los cuales contribuirán a mejorar la educación, seguridad, sustentabilidad, desarrollo económico, democracia, entre otros temas; de la entidad a la que representan o los más ambiciosos del país.  Asimismo, congregó líderes mundiales, quienes dictaron una serie de conferencias. Pero ante la importancia de esta cumbre que muchos celebraron como el paso más importante para apostar por los jóvenes y el cambio que puedan lograr por el mundo, se desplegó un importante operativo de seguridad donde participaron elementos de la policía estatal, municipal, así como seguridad privada; que desde el arribo a las instalaciones, estos líderes mundiales, fueron escoltados a pie, en motocicleta o patrullas. (Noticias 4-A) 
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EDITORIAL “JÓVENES” Culminó ayer en la ciudad el evento “Un Millón de Jóvenes por México” en el que quedaron de manifiesto por una parte, los anhelos de cambio, propuestas y participación de parte de los líderes juveniles de México y el mundo; y por otra, la importancia de compartir experiencias y esperanzas por parte de los ponentes. En el encuentro se dieron claves para resolver los viejos cuestionamientos del hombre: ¿Quién soy? ¿De dónde vengo? ¿A dónde voy? Los líderes presentes tuvieron así la oportunidad de pensar y sobreponer el don de la inteligencia y el discernimiento a los anhelos inmediatos que muchas veces, como se vio, no resuelven ni alumbran el camino de la vida, y sí en cambio, producen apatía, hartazgo y decepción.  Deseable ahora es que todos los participantes se conviertan en promotores de esperanza y de la vida para hacer realmente un mundo mejor al que hoy tenemos. (Noticias 11-A)  
ARMAS PARA TU VIDA Por J. Carlos Septién Simroth  Comenta que la I Cumbre Un Millón de Jóvenes por México, Agentes de Cambio, fue posible gracias a la sinergia entre el Gobierno del Estado y la ciudadanía, hoy es un ejemplo de que la apertura del gobierno a propuestas ciudadanas es altamente efectivo. Querétaro es reconocido por sus grandes momentos históricos y de gran relevancia, muestra también de ello lo ocurrido en el Centro de Congresos de la ciudad.  Actualmente nuestra sociedad debe de comprender la importancia de involucrarse en temas que competan el bienestar común, hoy el gobierno ya debe fungir como un facilitador para que las cosas sucedan. El Gobernador Calzada mencionó acertadamente la importancia de los jóvenes en el rumbo nacional y la relevancia de un gobierno abierto a escuchar, es lo que hoy necesitamos. Mientras tanto Armando Regil, Pte. de 1MJxM, invitó a los jóvenes a involucrarse a un camino hacia libertad por medio de la humildad y prudencia de vanidad, otra gran necesidad nacional. Tenemos una gran oportunidad en Querétaro para demostrarle a México que todo es posible cuando la sociedad se organiza y busca alcanzar objetivos en común. Las puertas abiertas a todo joven que pretenda hacer algo por su comunidad, en Querétaro ya estamos trabajando en ello. (Plaza de Armas 7) 
 
EDITORIAL “CONGRES (SIC)” Un evento trascendente se realizó ayer en San Juan del Río por parte de la delegación de SEDESOL en el que estuvo presente la señora Sandra Albarrán: el Congreso para Padres de Familia. Ahí la presidenta del DIF Estatal externó que no bastan estancias infantiles y otros instrumentos con que se cumplen las políticas sociales, sino que debe brillar la capacitación para los papás, lo cual en su momento redunda en una mejor sociedad. (Noticias 11-A) 
 
BRUJERÍAS Por Coco Ontiveros  El Patronato de las Fiestas del Estado presentará a la reina electa de navidad 2013, María Fernanda Palacios, el 30 a las 19:30 horas en el Museo de Arte. El 7 de diciembre la reina Angelina I dejará la estafeta a María Fernanda, quien será coronada por el Gobernador José Calzada EN Plaza de Armas. Comenta sobre el gran impacto que causó la inauguración de la 1ra Cumbre Un Millón de Jóvenes x México”, “Agentes de cambio” por el Gobernador José Calzada, quien estuvo acompañado por su esposa Sandra Albarrán en el QCC donde se congregaron 26 ponentes de 16 países. Coco Ontiveros recuerda que en San Juan del Río, Grupo Reto celebró su X Aniversario, donde estuvo como invitada de honor la Presidenta del DIF Estatal Sandra Albarrán de Calzada, quien resaltó la importancia de practicarse la autoexploración. (Noticias 5-E) 
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LA FLOR DE QUERÉTARO Por Manuel Naredo Naredo  Analiza el tema del HITO y refiere que aunque se podrá cuestionar la existencia y operación en Querétaro del Hospital Infantil Teletón de Oncología (HITO), el hecho es que su edificación representa un hito en el combate al cáncer entre la niñez mexicana, y también un hito entre los servicios hospitalarios que puede ofrecer Querétaro al país entero. Considera que los cuestionamientos vendrán por la relación que Fernando Landeros Verdugo tiene con una empresa de comunicación tan controvertida como Televisa. Vendrá también por la aportación económica y en terrenos que el gobierno de Querétaro facilita a una institución privada como la Fundación Teletón. En ese sentido, apunta que es el resultado de un hombre que ha sabido mirar a la distancia con impresionante confianza y determinación. El hijo de quien fuera gobernador de Aguascalientes y condenado por los médicos, antes de nacer, a ser un niño con problemas motrices, se convirtió en un promotor de causas sociales de impresionantes alcances. Finaliza al señalar que se trata de un hito en el tratamiento de cáncer infantil en México y el mundo. Un hito más de los varios que Fernando Landeros, ha sido capaz de construir desde sus sueños. El HITO de Querétaro. (a.m. 6-A) 
 
LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE En el asunto de los llamados “franeleros”, el secretario de Gobierno en el municipio de la capital queretana, Mauricio Ortiz Proal, expresó que el gobierno tiene pensado transformar a este grupo de personas que se gana la vida “ayudando” a estacionar autos en la vía pública y “cuidando” las unidades mientras sus propietarios no están. Al inicio de la semana, el diputado local por el primer distrito, Diego Foyo López, planteó la necesidad  de prohibir esta práctica de los “viene, viene” o “franeleros”, pero no por la vía de volverlos vigilantes, sino mediante la colocación de parquímetros en las calles de la ciudad. Valdría la pena que Ortiz y Foyo se reunieran y analizaran sus propuestas, pues son contradictorias, aunque unidas por la pertenencia de ambos al tricolor. En otro tema, durante la semana recién terminada, el órgano de gobierno de la ciudad, decidió aprobar el denominado reglamento de Estacionamientos y Servicio de Recepción y Depósito de Vehicular del municipio de Querétaro. Lo relevante de este estatuto legal es que ayudará a ordenar los estacionamientos en la calidad de servicio, en sus instalaciones y sobre todo, en el cobro que se hace por el préstamo de un espacio para dejar el automóvil. Establece la creación de un órgano regulador que fijara el costo del servicio, conforme al tipo de estacionamiento (habrá 3 tipos), pero sobre todo destaca que los propietarios de estos sitios habrán de asegurar a los vehículos que estén bajo su custodia. Las cosas, dicen los regidores, han de cambiar. El comportamiento seguido por el sanjuanense, Fabián Pineda Morales, alcalde de aquellos lares, tratándose de la petición realizada por una empresa Mitsubishi, de poder adquirir o hacer un trueque por un tramo de la calle Fulton, pues su planta industrial podrá unirse con la segunda que planea construir. Extrañamente, Fabián Pineda rechazó cualquier negociación por dicha calle e incluso advirtió que no violaría la ley para complacer a la empresa, cuando en tratos con otras compañías e instituciones civiles, ha sido condescendiente, brindando apoyo en reducción de costos o en donación de terrenos. Lo más importante no es saber qué pasó o quién intervino para que Fabián Pineda cambiara de discurso y de actitud, lo importante es que cambió su comportamiento, en beneficio de San Juan del Río. Hace unos días, los 13 presidentes municipales del tricolor, anunciaron su decisión de no incrementar el impuesto Predial en el año de 2014, pues dijeron que tomaban esta decisión para apoyar a la economía de las familias queretanas. Más allá de lo debatible que es esta ayuda, la decisión de los gobernantes ya ha sido tomada. Hoy enfrentan el reto de garantizar finanzas municipales sanas a pesar de frenar –con esta determinación- sus ingresos. No se sabe si en estos momentos dichos alcaldes habrán reflexionado sobre lo que se ha conocido en estos días, particularmente Roberto Loyola Vera, gobernante de la capital queretana, de que la SCJN ha determinado declarar inconstitucional el impuesto para la Educación y Obras Públicas municipales. Tal determinación tiene como consecuencia que el citado impuesto no podrá cobrarse a los 
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ciudadanos en 2014, como hasta ahora se ha hecho al incluirlo en la boleta del Impuesto Predial. El IEOPM representa 25% del total pagado por el Impuesto Predial, lo que en términos llanos implica que el año venidero el monto del predial deberá de reducirse esa misma proporción. Las matemáticas son claras: si decidió el alcalde, Roberto Loyola, no subir el predial y si además, 25% de éste es cobrado ilegalmente y por ende se debe eliminar, el año venidero, todos aquellos que viven en la capital de Querétaro, pagarán 25% menos por este Impuesto Predial.  En otras cosas, legisladores federales han hecho notar que las tesorerías no deben estar preocupadas por las devoluciones que han tenido que hacer a causa de la declaratoria de inconstitucionalidad de la Ley de Hacienda de los municipios. Dicen los diputados que esos recursos nunca debieron considerarse “habas contadas” ya que en cualquier año, no es posible saber qué número de ciudadanos pagará o se regularizará en sus contribuciones. Además de que los tesoreros municipales nunca debieron considerar “en la bolsa”, los ingresos por otras recaudaciones impuestas a los ciudadanos, éstos podrán solventar –en cierta medida- las devoluciones que los ayuntamientos hicieron a los particulares mediante las participaciones federales. Esto es así debido a que las transferencias que hacen los gobiernos federal y estatal a los municipios, no podrán ser menores a las que recibieron durante el año en curso e incluso –ha dicho el Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla- el año entrante se espera un incremento de 6% en las participaciones federales. Así que para 2014 los municipios podrán repartirse alrededor de 7 mil millones de pesos con lo que podrán tapar el boquete económico que sufrieron la mayoría de ellos. En la presa Santa Catarina se ha encontrado gran fastidio por parte de los pescadores que hicieron de la captura y venta de ejemplares de carpa, su forma de vida. Sucede que de la noche a la mañana, debieron suspender esta actividad, pues este cuerpo de agua cambió de color, de consistencia y de calidad. Primero surgió la idea de que alguna industria de las que rodean el lugar, pudo haber contaminado con descargas tóxicas este cuerpo de agua. Luego estudiosos del tema explicaron que la mortandad de peces fue debida a la sobreabundancia de alga llamada Anabaena, la cual desprende una toxina nociva para la fauna acuática. Sea cual fuese la causa del cambio sucedido, lo cierto es que aún no hay visos de solución pues el agua ha cambiado, la fauna ha muerto y la gente de la zona no puede seguir viviendo de esa presa. La tercera ley de la dialéctica que describió Carlos Marx: la Ley de negación de la negación, negar en dos ocasiones subsecuentes una afirmación, termina siendo lo que inicio una afirmación, se ejemplifica  con el caso de negar en dos ocasiones seguidas que habrá cambios en la dirigencia estatal de la cofradía del PRI, es al fin de cuentas, llega al inicio, habrá cambios. (a.m. 1-A)  
AL GRANO Por Edgardo Cabrera Delgado  Comenta que el señor Marco Antonio Gómez Pérez está coordinando un evento acerca de Ovnis y Extraterrestres en Bernal el 7 de diciembre de este año. Refiere que es recurrente que los habitantes hayan tenido experiencias de primer y segundo tipo.  Tras recordar que Bernal es un Pueblo Mágico, apunta que a partir de su meteórico desarrollo como un centro nacional y un poco internacional turístico, los habitantes de lugar y algunos otros que se han posicionado como prestadores de servicios turísticos, conforme pasa el tiempo van mejorando y apostando por la capacitación que tanto apoya la Secretaría de Turismo del Estado. (a.m. 6-A) 
 
ZAPATA LLAMA A LA VIOLENCIA Por Jerónimo Gurrola Grave  Habla sobre la personalidad del excéntrico Antonio Zapata, presidente municipal de Corregidora, quien suelta la lengua para quejarse de bloqueo de los funcionarios de algunas dependencias o para acusar mediáticamente a Carmelo Mendieta de supuesta mala administración, a los alcaldes que no van a incrementar el predial, de hacer política electorera o, a Antorcha Campesina de obstaculizar su trabajo como 
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alcalde. Niega que, como asegura Zapata, Antorcha genere inseguridad y violencia en las colonias de La Negreta, pues por el contrario, la asociación ha trabajado intensamente en la gestión de los servicios públicos más elementales, los cuales se les han negado a pesar de las promesas de políticos en campaña.  Se pregunta qué ha hecho Zapata por los vecinos de su municipio, que no sea quitarles 7 mil quinientos pesos para la introducción de algunos servicios a las colonias en La Negreta, desde su gestión en el 2000 sin que hasta la fecha les haya cumplido. Se queja porque según hay retraso de la CORETT en la entrega de 2 mil escrituras, que quiere entregar personalmente a familias de Corregidora como si fuera resultado de su trabajo. Pretende hacer caravana con sombrero ajeno.  Asegura que los antorchistas son personas responsables y respetuosas que no caerán en su provocación. Hacen responsable a Zapata de cualquier incidente que suceda contra los antorchistas del municipio. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
NOTIVERSO Mauricio Villalón Renaud versa sobre la diputada Raquel Jiménez Cerrillo, de quien refiere ser “pluri y es del PAN. Tiene cero brillo, tiene cero plan”. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio Del Agua  Apunta que en medio de sus actividades como presidente de la Cámara de Diputados federal, Ricardo Anaya Cortés vino fin de semana a Querétaro para dictar una conferencia en “HuimilPAN” sobre las reformas estructurales, mientras la mayoría de los duros le hacían casita al diputado Apolinar Casillas en el Club Hípico del Cimatario. (Plaza de Armas 1) 
 
QUERETALIA Por Andrés Garrido del Toral  Apunta que “Contundente, inteligente y hasta con retórica elegante, el brillante joven Ricardo Anaya puso en su lugar, respetuosamente, a la nefasta costumbre gringa de andar espiando a todo mundo. Ojalá todos los egresados de la Facultad de Derecho de la UAQ nos dieran este tipo de satisfacciones a los viejos mentores”. (Plaza de Armas 8) 
 
VALORAR LA VIDA, EVITAR SUICIDIOS Por Gonzalo Guerrero Renaud  Asegura que es triste leer que se siguen incrementando los suicidios, no solo en nuestra ciudad y estado, sino en muchas partes del mundo. Sin embargo es alentador saber que la Secretaría de Salud del estado de Querétaro trabaja en un programa integral para la prevención de los suicidios, a fin de detectar factores de riesgo y se tomen medidas pertinentes. Subraya que en el Estado de Querétaro, si hablamos de 120 suicidios al año, para una población de 1 millón 850 mil habitantes serían 6.6 suicidios por cada 100 mil. Estaríamos por abajo de la media mundial, pero eso no debe ser motivo para que no se haga un esfuerzo por evitarlos. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
DOMINGO 27 DE OCTUBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

FUENTES
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEBDQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  N: NOTICIAS  M: MAGAZINE DR: DIARIO ROTATIVO WEBAM:  AM  I18: INFORMATIVO 18 IN: INQRO.COM C: CORREGIDOR  FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTAROPA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTAROEUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEBELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
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